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LA DIFEREBNCIA DE ALTURA ENTRE EL ACCESO Y LA NUEVA VEREDA, ES UNO DE LOS PRINCIPALES TEMAS PENDIENTES DEL PROYECTO, A LO QUE SE SUMA DAÑOS EN RADIERES, PORCELANATOS Y CERÁMICOS. 

Acusan que los trabajos de calle 
Varas se entregarán incompletos 
Erwin Schnaidt obras en su etapa final. mesoramiento. Vecinos y “Tenemos un Frankens-  doun trabajo bien grande en- 
erminschnaididiariollanquihue.cl Entre ellas, la existencia de l tariosdí Snttil a tein. Tenemos una calle que — trelos delegados de cuadra de 

marcados desniveles conlave LOCAÍTATIOS Ue esa centrica via constructivamente se ve muy — este polígono, recopilando co- 
urante este mes de- redaenaccesos a locales y ca- e bonita, pero no vieron las ex-  rreos, respuestas, actas de reu- 
berían concluirlos — sas, lo quederivaen la ausen- C1€ Puerto Montt advirtieron cernalidades, como: dafios y niones: En conclusión, laspro- 
trabajos de mejora- — ciade accesibilidad universal; consecuencias que generaron — blemáticas que hoy día tene- 
miento de la calle. reparacióndecatosentoms QUE 110 Se ha cumplido conel — coacorras” expusotaisbtaz, mos pendientes de solución, 

Antonio Varas de Puerto (cerámicos, porcelanatos, ra- arreglo de fachadas dañadas vecino de calle Varas y también — son las mismas delcomienzo”. 

Montt, proyecto municipal que — dieres y bajadas deagua), pro- vicepresidente de la Cámara de 
es financiado con recursos del ducto de las obras; asícomo 7 j CON los nuevos accesos Comercio de Puerto Montt. EN COMISIÓN . 
Gobierno Regional (Gore). las inundaciones quese produ- Desulado, Bibiana Barrien-— Este desasosiego fue atendido 

A diferencia delo que mu cencadavez quellueve,junto 1NIVErSAles, ya QUe SUTgiÓó UNA — tos.presidentadelSindicatode — porel concejal Fernando Bin- 
'chos pudieran esperar, noexis- a otros aspectos que tienen E 3 Comerciantes Establecidos In- — der quien, para afrontar el te- 
teplenasatistacciónentreresi- — queverconelordenamientoy  Hferencia en la altura con dependientes y Residentes. may buscar respuestas defini 
dentesylocatarios deesetradi- seguridad de ese barrio. (Ceire) de calle Varas, expuso — tivas, convocóa vecinos y dirig- 
cional barrio comercial del Todoellodespiertalacria NESPECÍO A las nuevas veredas. que a pesar que han pasado — tentes aunareunión de traba- 

  

centro dela capital regional. cade vecinos y residentes que másde cuatro años, persistela — jo de la Comisión de Infraes- 
Situaciones pendientes, cu- — no consiguen comprender có- incertidumbre respecto de có- — tructura que preside, en la que 

yaresolución no hasido asumi-— mo persiste esa inceridumbre, mo vaa finalizar el proyecto. — también participaron repre- 
da a tiempo -como se espera- — 253 meses de haber comenza- “Son 53 meses en que he- — sentantes de diferentes direce- 
ba- siguen enturbiando estas — dotalesfaenas. mos preguntado; hemos teni-— iones municipales. 
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2 6 meses fue el plazo original para 7 de julio de 2023 la Municipalidad 50 locatarios de calle Varas han 

  

la entrega delas obras de mejoramiento de la calle Varas,in-— pusotérmino anticipado al contrato con Cosal por las obrasen — cerrado, según datos de la Cámara de Comercio, lo que equi- 
tervención que partió en enero del año 2021. calle Varas. Días más tarde, la empresa se declaró en quiebra. — vale a un 22% del comercio original de esa céntrica arteria. 

(viene dela página anterior) RUDYMUÑOZ /UNONOTICIAS 
El edil Binder detalló que 

en ese encuentro conoció que 
persisten dudas, aunque la 
constructora Hurtado “está 

avanzandoentiempo y plazos, 
con entrega en agosto deobras 
civiles y lo quetienerelacióna 
la semaforización para calle 
Valdivia, en diciembre”. 

Reconoció que “obviamen- 
te hay inquietud y preocupa- 
ción”, básicamente porlos cos- 
tos que implicará para locata- 
rios y comerciantes tener que 
reparar las fachadas y bajadas 
de agua dañadas durante lain- 
tevención de la Constructora 
Cosa, así comoel proyecto ar- 
quitectónico para habilitar la 
accesibilidad universal, todolo 
que plantean que debería estar 
considerado en el actual con- 
trato dellicitación con Hurtado. 

Binder considera que para 
quelos propietarios de esoslo- 
cales y viviendas asuman ese 
último proceso y no incum- 
plan lanorma, “debe haber un 
tiempo de marcha blanca y 
también un poco decriterio en 
darle tiempo y plazo, antes de 
salir a fiscalizarlos”. pS — Ñ > 

Díaz apunta que durante — ENVARIOS CASOS, LOS PISOS ORIGINALES DE LOCALES COMERCIALES QUEDARON CON UNA AMPLIA DIFERENCIA RESPECTO DE LA VEREDA Y SIN EL ACCESO UNIVERSAL QUE EXIGE LA NORMA. 

esta intervención, que debía 
ejecutarse en 26 meses, losco-— que rascar con sus propias — obraessiempreel mismo (Mu- — esainformación, para revisary — mal. Eso en el tiempo no se va cales, con una dificultad deac- 
mercianteshanregistrado rele=— uñas. Hay que pagarle a unar- — nicipalidad), solo hacambiado — evaluar por parte dela Direc=— aolvidar. Porlomenos hayuna — cesibilidad. Está terminando el 
vantes pérdidas económicas, — quitecto que evalúe la condi- la constructora. Centímetro a — ción de Obras, dela Secretaría — constructora que estáavanzan- — proyecto, agregando una difi- 
lo que ha derivado en que al — ción yelabore un proyectopa- — centímetro queavanzólaobra, — Municipal y dela SecretaríaCo- — doa tiempo y plazo y va a ter- — cultad y un costo financiero 

      

menos50 deellos han cerrado — ra cada caso (-.... No hubo un — la Municipalidad vio lo que se — munal de Planificación”. minarlas obras”. prácticamente cada locatario 
sus locales, algunos emblemá-— apoyodesdela administración — iba dañando, desgastando, —  Consultadosiesqueapar- de calle Antonio Varas”. 
ticos como “El Copihue Rojo” anterior, porlo que esperamos — mojando. inundando”. tirdesu posición puede gestio-— FIN DEL PROYECTO La presidenta del Sindicato 
y “MiLibrería”. quesílo haya desdeestaadmi- Ladirigentarecordóqueen — naralgúnapoyo económico de — Al hacer una evaluación delo Ceire insistió en que para cons- 

nistración, aunqueseala mano — el compromiso inicial se asu- — parte del municipio pararegu- — avanzado desde 2021, Díazase- — truir los muevos accesos univer- 
ACCESO UNIVERSAL deobra. Es decir, nolecarguen — míaquela reposición delosda- — larizarlosaccesos, aseveró que — gura que “la nota noesazul,en — sales “hay que invertir en un 
El dirigente del Comercio ex- — la mano al vecino de calle Va- — ñosestabanincorporadosenel — enla Secplan “comentan que — ningún caso; y se reprueba la arquitecto, asícomo enel pro- 
puso queen cuantoa los desni- — ras. (...) Acá nos pegaronenel — contrato. Pero, añadió, “he- — esaesuna obligación del pro- materia, en virtud de que baja yecto constructivo. Y los que 
veles y accesibilidad universal, — suelo y más encima nos están — mos descubierto queen el con- — pietario de esas instalaciones, — ronlas veredas, cuando era la. notienen la posibilidad de te- 
“la posición de Secplan y dela — pidiendo que paguemos la — tratocon la constructora Hur- — paraque porintermedio deun — calzadala que tenía que subir. — neraccesibilidad universal, ie- 

  

Dirección de Obras Municipa- — cuenta”, expuso. tado, sele exige solo hormigo- — arquitecto presente un proyec Generaron problemas deacce-— nen que invertir en un arqui- 
les es que el privado se tiene Remarcó que “tiene que — near;esdecir,sellarloszócalos to. Obviamente que el munici sibilidad queno tenía el vecino, — tecto para demostrar que per- 

haber un periodo de recupera- — concemento, sinreposiciónde — pio vaa revisar, analizar y vaa — al quesele está exigiendo que — dieron esaaccesibilidad”. 
a ción económica para, a conti- — porcelanatos, de cerámicos, ni — entregar todas las facilidades — másencima contrate unarqui-— Durantelajornada de ayer, 
TenemosunFran-  puación, poder intervenir y — ladrillos, ni pintura. Hoy sees- para que tengan un tiempo — tecto pararesolver esos proble-— se realizaba una nueva reu- 

kenstein. Tenemos hermosear. Porque, efectiva-  tápidiendo que demostremos — prudente para podernormali-— mas de accesibilidad. Y des- — nión, estavezconvocada porla 
una calle que cons- mente va a quedar una calle — nosotros el daño en cada uno — zar y nolos estén fiscalizando — pués de 53 meses nos dicen — Secplan del municipio. Como 
tructivamente se ve muy bonita, pero con fachadas deloslocales, un trabajo que — nimultando. Hoy día las facili- que no estaban enterados que — adelantó Barrientos, en ese en- 
muy bonita, perono  quenovana estar acorde. El yase había hecho porlacons- — dades más que nada son enla — habíadañosala propiedad pri-— cuentro “esperamos tenerres- 
vieron las externali- privado notiene en este mo- — tructoraanterior (Cosa). Enla — revisión delos proyectosen el vada, cuando síse había notifi-— puestas y plazos más concre- 
dades” mento las condiciones como — medida que vaya levantando — tiempo y plazo; y prestar todo — cado. Por lo tanto, es muy — tos”. 

para poder arreglar sus facha-— cada daño,sevaairevaluando — elapoyoencaso dealgunasob-  amargoelsaborquetieneelve-— Desuylado, Díaz confiaen 
Luis Díaz, segundovicepresi— das. Además, sila calle noestá — lareposición”. servaciones”. cino. Muy amargo con esta ac- — que “saliendo alaluz los daños 

dente dela Cámarade Comercio. — recepcionada, no podemosin- Elconcejal Binder dijoque Con todo, Binder admite — titud delos estamentos”. que desconocela Dirección de 
tervenir en un sector donde — esperaba “quelascosas fueran — que “todavía seguimos con Mientras que Barrientos  Obras-porque nolos ha visto-, 

e des hay obras en ejecución”. distintas. Hay compromisos, — consecuencias de la construc apuntó que esperan que la — surjancompromisos al recono- 
Las problemáticas Barrientos añadió al res-  perotambién unanuevaadmi- — tora (Cosal) que quebró. Más — obra termine conforme a un — cerlosdaños,como en repara- 
que hoy díatenemos  pectoque“cuando hay unaley — nistración, una nueva cons-  alládelosavances, todavíahay — proyecto de esa envergadura. ciones, plazos y formas. En lo 
pendientes de solu- que dicequeuna obra encons- — tructora. Los locatarios nos malestar porlapocaclaridad y “No se está pidiendo nada que respecta a intervenciones 
ción, son las mismas  trucciónacargo del Estado,ya — vana apoyar y van a entregar — de algunas responsabilidades — fuera delo que exige la ley, ni — del privado para mejoras de ac- 
del comienzo” sea a través del MOP, Serviuo  informaciónrelevante, conan- — que todavía quedan en el aire. — más allá delo quesele dañó al ceso, quese nos diga a partirde 

Municipalidad, se daña al pri-— tecedentes, con catastros. Así Hay querecordar quelamenta- — propietario, al comercianteen — qué fecha podemos empezara 
Bibiana Barrientos, presidenta. vado, responde la constructo-— que también hay un compro- — blemente hubo comerciantes — suslocales. Porquesevaaestar — intervenir y mejorar nuestros 

Sindicato Ceire decalle Varas. — rao.el mandante que, en esta miso de ellos de entregarnos — que cerraron, quelo pasaron — entregando el grueso deloslo- accesos”. os 
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